

Hallo liebe Mitglieder, Freunde und Förderer von Neema e.V.,

das Jahr 2014 ist vorüber und wir nehmen dies zum Anlass, euch wie immer einen kleinen Jahresrückblick über die Aktivitäten von Neema e.V. zu senden und uns für eure vielfältige Unterstützung zu bedanken!

Wir wünschen euch ein fröhliches und gesundes Jahr 2015, viel Spaß beim Lesen und bleibt uns auch in diesem Jahr treu!

### ❖ Lernzentrum in Bobo-Dioulasso (Burkina-Faso)

Im Frühjahr begannen die Arbeiten zum Lernzentrum in Bobo-Dioulasso, der zweitgrößten Stadt in Burkina Faso. Sie werden vom burkinischen Verein ADEF („Association Pour la Promotion des Droits de la Femme et de l’Enfant“) mit Unterstützung des deutsch-burkinischen Vereins L.O.A. („Leben ohne Armut e.V.“) durchgeführt. Neema e.V. finanziert und organisiert dabei einen kleineren Teil der Gesamtbibliothek, der sich an Kinder im Grundschulalter richtet. Wie immer legen wir Wert auf vielfältige Lernangebote, somit gibt es auch in dieser Bibliothek Schulbücher, Geschichten, Lernspiele und „Learning-by-Ear“-CDs. Weitere Gelder sind nach der Fertigstellung der Räumlichkeiten nötig, um eine ausreichende Anzahl an Schulbüchern anzuschaffen. Die Räumlichkeiten sind wie immer allen Menschen frei zugänglich, zusätzlich dazu ist geplant, dass in naher Zukunft dort ältere Schüler/-innen jüngeren Nachmittagsunterricht erteilen. Zu diesem Zweck werden an den Wänden Tafeln angebracht.



*Mitarbeiter von ADEF vor den Büchern und Kreide von Neema e.V. / Bücherspenden / Die ersten Möbel*

## ❖ Eine neue Schulküche für die Mowo-Primary-School (Tansania)

Auf die Initiative engagierter Lehrerinnen der Johann-Bendel-Realschule in Köln entstand eine Förderung der Mowo-Primary-School in der Nähe von Moshi (Tansania). Lehrerinnen und Schüler/-innen organisierten als Abschluss einer Projektwoche im Juni eine Tombola, deren Erlös zum Bau der Schulküche in der Mowo-Primary-School verwendet wird. Die Schule besitzt bisher lediglich einen Brettverschlag mit traditioneller Kochstelle, mit den Spendengeldern wird der Bau eines kleinen Küchengebäudes mit Ofen nach dem Vorbild der Shia Primary School gefördert. So soll den Schüler/-innen ein Mittagessen gewährleistet, Brennholz eingespart und die Gesundheit der Köche verbessert werden. Um das Projekt fertigzustellen, sind wir auf weitere Spenden angewiesen.



*Die alte Küche in Mowo / Eine Lehrerin an der Kochstelle*

## ❖ Schüler/-innen und Lehrer/-innen für Neema e.V. und Shia

Ein ganz besonderer Dank richtet sich auch in diesem Jahr an das Theodor-Heuss-Gymnasium Radevormwald für das herausragende Engagement seiner Schüler/-innen und Lehrer/-innen, die uns seit Beginn unserer Vereinstätigkeit immer wieder durch ihr kreatives Engagement überraschen! Bereits zum dritten Mal geht ein Teil des traditionellen Sponsorenlaufes an die Partnerschule Shia Primary School im Norden Tansanias. Außerdem organisierte die Klasse 5b auf dem Schulfest ein Torwandschießen zugunsten von Neema e.V., sammelte Spenden und informierte die Gäste des Festes über Tansania und die Partnerschule in Shia. Die Klasse 6a verkaufte in der Weihnachtszeit selbstgebackene Plätzchen und stellte in der Mensa eine Tonne auf, in der Pfandflaschen gesammelt werden, deren Erlös dem Verein zugutekommt. Zudem wurde auch der Erlös des jährlichen Weihnachtskonzertes an unseren Verein gespendet - Ganz herzlichen Dank an alle Beteiligten!!!

## ❖ Förderung der bestehenden Lernzentren

Uns erreichen regelmäßig Berichte und Fotos aus den Lernzentren in Mdawi (Tansania), Bangang-Fokam (Kamerun), Odisha (Indien) und Shia (Tansania), deren Bestände wir regelmäßig und je nach Bedarf aus Spendengeldern, Mitgliedsbeiträgen und Sachspenden um weitere Bücher und Lernspiele erweitern. Die Arbeiten des Lernzentrums in Lupila (Tansania) sind angelaufen, Neuigkeiten erfahrt ihr wie immer zeitnah auf unserer Homepage.



*Kinder in Mdawi / Kleine Leserin in Odisha*

## ❖ Wir suchen für unsere Lernzentren...

### ... Discmans und CD-Spieler

In einigen Lernzentren stellen wir den Nutzern das Bildungsprogramm der Deutschen Welle „Learning by Ear“ zur Verfügung. Damit sich das mehrere Nutzer gleichzeitig anhören können, suchen wir jetzt Discmans oder kleinere CD-Spieler und Kopfhörer. Diese sollten die folgenden Kriterien erfüllen:

- CDs im MP3-Format abspielen,
- ein Netzteil für die Steckdose besitzen,  
(Zur Müllvermeidung suchen wir keine Discmans, die nur mit Batterie betrieben werden können.)
- das Gerät sollte sowohl technisch, als auch optisch in einwandfreiem Zustand sein!

### ...englische und französische Kinder- und Sachbücher

### ... Lernspiele

(zum Trainieren der Merk- und Konzentrationsfähigkeit, Geschicklichkeit, Sprachen oder Mathematiklernen, etc.)

Wenn ihr etwas Passendes beisteuern möchtet oder noch Fragen habt, meldet euch einfach bei [katrin.jahn@neema-ev.de](mailto:katrin.jahn@neema-ev.de)

## DANKSAGUNG

Wir haben im vergangenen Jahr wieder unheimlich viel Unterstützung erhalten und möchten uns dafür ganz herzlich bedanken!!!

Ein afrikanisches Sprichwort lautet:

*„Gehe ich vor dir, dann weiß ich nicht, ob ich dich auf den richtigen Weg bringe. Gehst du vor mir, dann weiß ich nicht, ob du mich auf den richtigen Weg bringst. Gehe ich neben dir, werden wir gemeinsam den richtigen Weg finden.“*

In diesem Sinne hoffen wir auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit mit unseren Unterstützern und Partnern in Deutschland, Afrika und Indien auch in diesem Jahr,

*euer Neema-Team*



Sarah



Katrin



Sarah



Gisela